
真实体验，真诚关爱

5

月

14

日，焦作市马村区学前教育

中心组织大班孩子举行“真实体验，真诚

关爱”活动，让一部分孩子假扮残疾人，

另一部分学生为扮成残疾人的小朋友提

供帮助，让孩子们从中体验残疾人生活，

从小树立关爱残疾人、 帮助残疾人的观

念。

本报记者 杨 帆 摄

招聘信息

生活服务区
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当兵时间算不算工龄？
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问题提出：赵女士

问题陈述： 我儿子当了

5

年兵， 于

2003

年退伍回家，现

在在市区一家单位上班。 我想

咨询一下， 我儿子当兵的

5

年

时间算不算工龄？

行动记者：吴 凡

行动结果： 依照中华人民

共和国兵役法

,

服兵役取得军

龄的人员， 复员转业后参加国

家机关、 事业部门和企业部门

工作的， 他们的军龄应当计算

为工作年限或工龄。 如果没有

参加分配，并且没有档案，那么

就不能按照职工的标准计算工

龄或者是补交养老保险。

我孩子能从民办高中

转到公办高中吗？
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问题提出：焦作网友“简单

行人”

问题陈述： 我的孩子在外

地参加的中考，成绩不错，后在

我市一所民办高中上学， 他能

否转到普通公办高中上学？

行动记者：张红娟

行动结果： 据市教育局基

础教育科有关负责人介绍，民

办学校招生具有一定的自主

性， 且招生范围和公办学校有

差别，因此，民办普通高中的学

生原则上是不能转到公办普通

高中的。

我可以再生个孩子吗？
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问题提出：王先生

问题陈述： 我和现在的妻

子都是再婚。 我和前妻有个女

儿，离婚后判给了前妻。现在的

妻子和她的前夫也有个女儿，

离婚后判给了女方， 现在由我

们抚养。 像我们这种情况可以

再生个孩子吗？

行动记者：许明霞

行动结果： 针对王先生反

映的问题， 记者采访了市人口

和计生委的相关工作人员。 该

工作人员说，根据《河南省生育

证发放管理办法》规定：再婚夫

妻， 再婚前一方只生育一个子

女， 另一方未生育的可以生育

第二个子女。 像王先生这种情

况是不能再生孩子的。

我市直招士官政策有变化

今年将招收 38 名士官
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本报讯 （记者孙军） 记者昨

日从市征兵办公室获悉， 我市今

年直招士官、兵役登记、入伍预征

等工作即日起同时展开， 我市将

招收士官

38

人。 今年的招收士官

政策和兵役登记政策有变化。

今年招收士官政策主要有五

个方面的变化： 一是文化要求提

高。 招收对象全部为大专以上文

化程度，不再招收中专、技校毕业

生。二是专业范围扩大。我市招收

38

人，涉及

18

个专业，重点在高

校招。三是交接办法改革。新招收

的士官全部试行自行到部队报

到。 四是时间节点提前。

6

月底前

完成体检政审、专业审定、定兵、

签订协议等工作，

7

月

25

日前完

成人员名册和档案材料交接。 五

是招收方式创新。 今年总部将开

展军地院校联合培养和地方院校

订单式培养士官试点。

据了解， 今年招收士官的对

象为普通高等学校毕业生， 高级

技工学校和技师学院毕业生所学

专业符合部队专业岗位需要的 ，

也可以招收。 招收对象应当未婚，

年龄不超过

24

周岁。 招收的普通

高等学校毕业生， 所在院校和所

学专业已开展职业技能鉴定的 ，

应当取得国家颁发的中级以上职

业资格证书。 招收的高级技工学

校和技师学院毕业生， 应当取得

国家颁发的高级以上职业资格证

书。 招收士官入伍后，部队将组织

网上学历和专业查验， 学历和专

业造假或与招收计划不相符的作

退兵处理。

今年兵役登记与往年相比也

有三个方面的调整： 一是时间提

前。 原来每年

9

月

30

日前完成，

提前到

6

月

30

日前完成。 二是要

求提高 。 兵役登记率不得低于

98%

。 三是范围拓展。 年满

17

岁

的高中、中专、职高、技校男性毕

业生也要进行兵役登记。 这次我

市登记的对象为常住户口在焦作

市内， 今年

12

月

31

日以前年满

18

岁和

17

岁的高中 （含中专、职

高、技校）毕业生，初中毕业年龄在

20

岁、 高中毕业

21

岁、 大专毕业

23

岁、本科及以上毕业

24

岁以内的

男性公民。 退伍军人不登记。

市区主干道排水管网汛前清挖完毕
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本报讯 （记者丰舒潍、 郭文

宇） 记者昨日从市住房和城乡建

设局获悉，为确保市区防汛安全，

我市自

3

月份开始， 组织机械和

人力对市区

20

余条主干道的收

水井、检查井、过路管道等排水设

施进行全面清挖和疏浚。 目前，清

挖工作已全部结束， 共清挖收水

井

3834

座、检查井

2353

座，疏通

管道

47670

多米。

市住建局有关负责人表示 ，

市政排水管道通畅是有效排放积

水、 确保市区防汛安全的重要保

证。 因此，该局日前督导市政维修

单位制定了科学可行的集中清挖计

划， 投入

40

余人以及高压清洗车

2

部、吸污车

1

台、自卸车

5

台等机械，

采取分路段、人机配合的方式，集中

力量先后对人民路、塔南路、解放路、

建设路、工业路、龙源路等

20

条

市区主干道和多座铁路立交桥下的

雨水管道、检查井 、收水井等排水

设施进行了一次全面清挖疏浚。

据悉， 我市排水设施清挖疏

浚及改造工作将贯穿整个汛期前

后， 下一步还将对城区部分积水

点进行重点改造， 以确保市区汛

期排水通畅。

普济路北段居民排水不再难
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本报讯 （记者丰舒潍、 郭文

宇） 记者日前从市住房和城乡建

设局获悉， 经过半个月的紧张施

工，普济路（太行路以北）的市政

排水设施已建设完毕， 困扰附近

居民多年的污水排放难题得到了

彻底解决。

据解放区上白作街道老牛河

村委会有关负责人介绍， 在普济

路修建之前， 该村东区居民的生

活污水排向老牛河东区西侧的大

河沟内。 修建普济路时，施工人员

对这条大河沟进行了垫土处理 ，

但有关部门没有配套敷设排水管

网。 目前该区域居民生活污水无

处可排，只能沿着普济路南流，严

重影响市容。

为彻底解决这一问题，今年

4

月

27

日，市住房和城乡建设局领

导现场办公，投入

40

余万元专款

用于该段排水改造工程。 经过工

作人员加班加点施工， 在普济路

太行路口至院校路口北东侧新建

污水管网

1120

米 ， 共开挖土方

1800

方，敷设检查井

24

座、收水

井

2

座， 有效改善了该路段的排

水条件。

据市住房和城乡建设局有关

工作人员介绍，近期，他们还将在

施工路段西侧修建雨水排水管

网， 同时解决该路段的雨水排放

问题。
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社保法更重要的任务是改革“双轨制”

梁江涛
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日前，人力资源和社会保障部

开始征求《实施〈中华人民共和国

社会保险法〉若干规定》的公众意

见。 草案规定了基本养老保险缴费

不足

15

年人员的待遇， 并明确基

本养老保险个人账户余额可以继

承。 社会保险法将于今年

7

月

1

日

起施行。 （

5

月

13

日《京华时报》）

此次就草案规定向社会征求

意见，足见政府部门对民意的充分

尊重，对政策调整的格外慎重。

值得注意的是，民众对社保问

题关注的最大热点倒不是个人账

户能否全部被继承，而主要集中在

退休双轨制的改变上。

2011

年两会

前，人民网“你最关注的十大问题”的

调查中，“社会保障” 以

24284

票居榜

首。 而在人保部的细则解释中，还是

没有对社保法中 “公务员另行规

定”这句话给出让人满意的解释。

就像民众盯住央企垄断行业

的高工资、高福利、公务员的旱涝

保收一样，退休双轨制同样有着特

权阶层福利待遇优厚的影子。 企业

退休人员比政府机关和事业单位

同等资质退休人员的待遇低两至

三倍。 尽管双轨制的产生有着错综

复杂的历史与现实因素，但不可否

认，双轨制存在一天，分配不公就

难以破解， 社会情绪就难以消弭。

可以这么说，不触及双轨制的社保

制度性改革，都只能是小打小闹的

微调“空调”。 因而，双轨制的存废

是建立与完善适应中国国情、社情

与民情、促进社会公平正义的收入

分配制度性突破绕不过的一道坎。

改革双轨制，关键问题还是一

个“钱”字。一靠发展；二靠挖潜。比

如能否通过央企分红，削峰填谷弥

补社保金缺口？ 能否少搞些或不搞

形象工程，将钱省下来补充到社保

金里来？ 能否通过打开账本，大幅

度减少“三公支出”，节省下来的钱

用到社保金上来？ ……

就目前的现状来看，就像户籍

制度一样，一夜之间取消双轨制不

现实，但改革是可行且必须的。 只

要政府大胆尝试，启动民智 ，集思

广益，积极推进，肯定会有新的进

展。 纵观中国改革史，大凡得民心、

顺民意的改革 ， 都能做到事半功

倍，促进和谐。 社保立法是一件大

事，而对待双轨制中留下个 “公务

员另行规定”的尾巴，则是大事能

否做好的关键。

政府崇拜 GDP，任何企业都可成“环保标兵”

陈家沛

建厂以来从未有过环保违规

记 录 ， 又 通 过 极 为 严 格 的

ISO14000

环保认证，一年前还通

过上市前的环保核查， 然而就是

这个堪称“环保标兵”的浙江德清

海久电池股份有限公司， 近日却

被曝出是当地居民“血铅超标”事

件的“祸端”。 （

5

月

15

日《中国青

年报》）

只要可能避免， 企业老板当

然要千方百计减少环保支出。 在

这个时候， 企业的如意算盘能否

打转， 关键要看政府对

GDP

的

态度 ， 如果是

GDP

崇拜 ， 将

GDP

看得高于一切 。 那么 ， 就

免不了会授意职能部门 ， 对企

业， 特别是对那些在当地拥有重

要影响， 采取睁一只眼， 闭一只

眼 ， 网开一面的做法 。 更有甚

者， 会让相关部门帮助企业进行

包装， 将一个血铅严重超标的企

业， 说成 “项目建设符合城市总

体规划和生态功能区划要求 ”。

因此，如果不真正改变发展理念。

那么， 类似的丑闻必然还会经常

发生。

盗挖银杏树是“大树进城”惹的祸

田 方
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银杏是国家

Ⅰ

级重点保护野

生植物， 广西桂林市灵川县海洋

乡拥有百年以上银杏古树

1.7

万

株，被誉为“中国银杏之乡”。近年

来，桂林市灵川县、兴安县等地的

银杏大树、 古树遭到疯狂乱采滥

挖。林业部门调查发现，能够花几

万元买一棵树的， 基本上都是一

些政府机关。 特别是一些省市提

出“大种树、种大树”的口号，更是

让“大树进城”推波助澜，致使银

杏大树古树被热炒。 （

5

月

15

日

《新华社每日电讯》）

大树名木是历史变迁的证

明，是活的文物。 全国绿化委、国

家林业局

2009

年下文“禁止大树

古树移植进城”。 但时下，在很多

大城市里， 除了街道、 公园等园

林绿化带外， 在机关大院、 高档

小区、 宾馆饭店、 会所酒吧等场

所， 也都能看到 “老树秃桩” 的

身影。 市面上能卖高价的大树基

本都被疯狂盗挖， 很多树都已经

被连根拔起了。 应该说， 失控与

林业局和绿化委疏于管理不无关

系， 但大树进城 “供不应求” 市

场的形成， 最直接的原因出在政

府自身。 从偏远地区移植一棵树

龄为

20

年以上的树木， 树木在

长途运输过程中要不停地护理，

“吊水”、 “打针”、 补充营养，成

本加运费少则近万元， 多则几万

十几万，名贵树种价格更高。树木

移植后两三年内常处于假活状

态， 需要加强养护， 一棵大树每

年花掉 “保姆费” 数万元。 “能

够花几万元买一棵树的， 基本上

都是一些政府机关” 恰好佐证了

是 “速成绿化城市” 和 “巨额绿

化资金的投入”把“高价买绿”推

到了极致的推论。 所以，取消、减

少“城市绿化资金”和查处“大树

进城” 中的贪腐行为是遏制盗挖

大树的治本之策。

还收费公路以“公”性

邢 梅
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有报道称，几部委正酝酿公路

收费整体下调， 降低我国物流成

本。

当前，过高的物流费用尤其是

公路收费已经影响到国计民生。山

东农民韩进因为自己种的卷心菜

只卖

8

分钱一斤， 绝望之下而自

杀。两个河南农民用两辆套假军车

牌照的大货车疯狂拉了

8

个月沙

子，免费通行高速公路

2361

次，偷

逃过路费

368

万余元， 吊诡的是，

他们只挣了

20

万。

虽然社会对公路收费早已有

诟病， 但公路收费方却乐此不疲。

比如广州市花都区的四角围收费站

和龙口收费站仍然明目张胆地宣称自

己要收费

50

年， 国家规定的

30

年

收费最高期限形同虚设。

然而，这样“长命百岁”的收费

公路却需要全民埋单。从运输企业

及其职工，到每条违规收费公路连

结的各行各业和城乡居民，大至汽

车家电， 小至网购的一袋奶粉、一

只土豆，链条上的每个人都在为这

样的“买路钱”付出不合理的代价，

这种传导在农副产品上的表现尤

甚，在一定程度上已直接推动了物

价的上涨。

此前， 审计署的调查显示，

18

个省市

19

万公里中的

8.68

万公

里收费公路中，用来还贷的钱不及

所收过路费的

1/10

，远远低于规定

的

70%

的比例。 一些地方政府和部

门把收费公路作为融资平台，将政

府还贷公路随意转为经营性公路，

再把经营性公路转为上市公司，重

新审批后长期延长收费期限。审计

结果发现，收费公路数十亿资金闲

置、挪用，还有大量服务设施收入、

广告收入被转到账外，其中一些被

用于发放奖金、福利。

人们不禁要问，这些巨额资金

都到了谁的手里？有没有人告诉公

众一个清楚的答案？

公路归根到底是公共资源，否

则，“公路”就成了“私路”。 收费公

路的根本性质是“公”，不能让收费

站成为国家经济血液运行中的“血

栓”，姑息一部分人如蚂蟥吸血，获

取不正当私利，损害全民的公共利

益。
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步入网络时代，网上竟然也能乞讨了，不用衣衫褴褛，不用风餐

露宿，不用可怜兮兮，只要你能上网就行。据悉，此类“乞讨”的网店还

为数不少，几乎全国各地都有。 乞讨的原因更是五花八门。 有人自称

创业没有本金，求大家资助；还有人声称是为了讨钱买房娶老婆；更

离谱的是，有人自称跟朋友打赌，要在网上借到房子的首付。

（据《华商报》 顾培利 画）

未来三天气温上升

18日最高气温达 36℃

昨 日 ，

记者从市气

象 局 了 解

到， 未来三

天气温继续

上升，

18

日最高气温预计将达

到

36℃

。 市气台的工作人员提

醒市民注意防暑防晒。

具 体 天 气 预 报 如 下 ：

16

日，我市天气晴天间多云，西南

风

2～3

级 ， 气温

17～30℃

；

17

日，晴天间多云，西南风

3

级，

气温

16～33℃

；

18

日，晴天间多

云， 西南风

3～4

级， 气温

20～

36℃

。

许明霞

今年第一期附息国债今日续发行
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记者昨日从工商银行焦作

分行了解到，

2011

年记账式附

息

(

第一期

)

国债

(

以下简称本期

国债

)

今日续发行。

据了解， 本期国债计划续

发行

200

亿元 ， 实际续发行

117.1

亿元。本期国债续发行部

分起息时间、 票面利率等要素

均与

2011

年记账式附息 （一

期 ） 国债相同 ， 即起息日为

2011

年

1

月

13

日， 票面年利

率 为

2.81%

，

2012

年

1

月

13

日到期一次还本付息。 本期国

债续发行时间为：

5

月

16

日开

始续发行，

5

月

18

日续发行结

束 。 本期国债续发行价格为

100.805

元， 折合年收益率为

3.02%

。 本期国债续发行部分

从

5

月

20

日起与原发行部分

合并上市交易。 仝伟平

盲人行医资格证 9月开考

第二次全国盲人医疗按摩

人员考试将于

9

月

24

日 、

25

日进行，报名时间为

5

月

15

日

至

6

月

25

日。报考人员须携带

相关资料到当地残疾人就业服

务机构现场报名。 参加盲人医

疗按摩人员考试并合格的人

员，可以获得盲人行医资格证。

盲人医疗按摩人员考试分

为综合笔试和实践技能考试两

部分。 符合下列条件之一的均

可报考：一是

2009

年

9

月

1

日

前， 未取得盲人医疗按摩专业

技术职务任职资格， 在医疗机

构中连续从事盲人医疗按摩活

动

2

年以上， 不满

15

年的；二

是取得医疗按摩或按摩相关中

等专业及以上学历的。报名时，

须提交本人有效身份证明原件

及复印件； 本人第二代中华人

民共和国视力残疾人证原件及

复印件； 学历证书或医疗机构

出具的其在医疗机构中连续从

事医疗按摩活动

2

年以上的证

明等。

吴 凡

天热家庭用药不需要全放入冰箱
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夏天来了， 那么哪些药需

要放入冰箱中， 而哪些药又不

用放入冰箱呢？

据解放路上一位药店工作

人员介绍， 有三类药需要放进

冰箱。 第一类为针剂和部分胶

囊，针剂类的如胰岛素，以及乳

酶生、妈咪爱、丽珠肠乐等活菌

制剂需要放进冰箱冷藏室保

存。第二类为栓剂类，会因气温

过高出现软化， 在夏季可放置

在冰箱里。第三类为外用药品，

如滴眼液、滴鼻液、滴耳液、洗

剂等外用药品， 在夏季最好放

置在冰箱中冷藏， 以防液体变

质。

另外， 还有三类药不宜放

进冰箱。第一类为糖浆，在过低

的温度下， 糖浆中的糖分容易

出现结晶， 会导致药物浓度发

生变化。第二类为散剂。很多儿

童型药品会用散剂， 由蜜蜡纸

包装的细粉状的散剂很容易受

潮。另外，散剂开封后放入冰箱

反而会吸潮后加速变质。 第三

类为乳膏剂， 保存温度过低可

能使这类制剂 “水油分离”，影

响均匀性与药效。

许明霞

网上“讨饭”

理财信息

考试信息

生活提醒


